

SOMMETS

Vol. XVIII N° 2 Printemps 2005

LE MAGAZINE DE L'UNIVERSITÉ DE SHELBROOKE

La philanthropie Une richesse collective

Michel Coutu

*Président et chef de la direction du
Groupe Jean Coutu USA*

Billet

Les enjeux de la
philanthropie au Québec

Rencontre

Lynda Bellalite,
nouvelle doyenne de la
Faculté des lettres et
sciences humaines

À l'UdeS

La philanthropie
au service des
générations futures

Nouveaux horizons



Julie Dionne
26 ans, Sherbrooke
Mathématiques 2002

La bourse des valeurs humaines

Pour Julie Dionne, les études n'ont pas de prix. D'autres, par contre, croient que suivre des cours à l'université est un rêve plutôt qu'une réalité.

Présidente de la Fondation FORCE de l'Université de Sherbrooke, une association qui vise à soutenir les étudiantes et étudiants éprouvant des problèmes financiers graves, Julie Dionne croit que personne ne devrait abandonner ses études pour des questions d'argent. « Nous sommes là pour donner un coup de pouce aux gens qui sont rendus au bout du rouleau. Je suis convaincue qu'une société gagne à posséder une communauté universitaire », dit-elle avec conviction.

Cette étudiante de l'Université de Sherbrooke tient à donner sa part à la société. Bénévole à la Fondation FORCE, Julie Dionne a l'impression de rétablir une certaine justice sociale entre les étudiants. « L'important, selon moi, est de laisser une chance à tous de se réaliser. La Fondation n'est pas une béquille, c'est réellement un propulseur! Pour ces personnes, il suffit presque toujours d'une bourse de 1000 \$ ou d'un prêt pour qu'elles reprennent leurs projets en main. C'est gratifiant de voir tous ces gens terminer leurs études grâce à cette initiative! » ajoute la jeune femme, enthousiaste.

Toujours au doctorat en algèbre, cette étudiante avoue que les mathématiques sont, pour elle, une école de pensée qui l'a aidée à structurer ses idées. Son passage à l'Université de Sherbrooke a, par ce fait même, renforcé ses valeurs d'engagement social, l'amenant à être très présente dans son milieu: « En plus d'être présidente de FORCE, je suis animatrice et journaliste à la radio universitaire CFAK et membre du conseil d'administration de l'Université de Sherbrooke. »

Julie Dionne affirme que ce qu'elle a gagné à la Fondation FORCE est incalculable: « D'un point de vue humaniste, la philanthropie serait pour moi l'équivalent de la bourse des valeurs humaines! »



Philippe Bergeron
25 ans, Waterloo
Administration 2001, 2002

Du rêve à vendre!

Créer des voyages uniques et des expériences culturelles, voici ce qui occupe Philippe Bergeron, président d'Uniktour, une agence de voyages spécialisée. Pour lui, amour de l'humanité ou philanthropie rime avec découverte des peuples et des communautés d'ailleurs, comme l'Amazonie, la Bolivie, le Chili, le Maroc, le Pérou, le Vietnam et les Caraïbes.

À 25 ans, Philippe Bergeron se retrouve à la tête d'une petite entreprise qui fait bien du chemin! Fondée en 2003, Uniktour a permis au jeune entrepreneur de proposer des formules de voyage tout à fait différentes de ce qu'on retrouve actuellement sur le marché. Très près de l'esprit humaniste, Philippe Bergeron avoue qu'il vend... du rêve! « C'est plus qu'une aventure vécue, dit-il, c'est la rencontre des peuples et une expérience culturelle inouïe qui rendent unique chacun des voyages que nous organisons! »

Comme les membres d'Uniktour ne travaillent qu'avec des collaborateurs locaux, sans aucun intermédiaire, ils conservent un contrôle très serré sur la qualité des excursions proposées et peuvent ainsi garantir une expérience authentique. « En fait, l'authenticité et l'aventure sur mesure constituent, à mes yeux, les ingrédients d'un voyage unique », affirme le diplômé de l'Université de Sherbrooke.

Fervent d'authenticité et d'aventures accessibles à tous, Philippe Bergeron tient aussi au respect de l'environnement et des peuples visités. « Nous favorisons l'embauche d'équipes locales sensibilisées au bienfait d'un tourisme équitable. Si nos itinéraires mènent parfois le voyageur au cœur d'une nature vierge, nos équipes mettront corps et âme à effacer l'empreinte de chacun des passages. »

Enfin, se rendre dans un pays, en visiter les peuples et se lier d'amitié avec eux caractérisent principalement les circuits que Philippe Bergeron offre chez Uniktour. « Je vends du rêve, mais l'authenticité reste d'abord et avant tout la valeur que je prône », conclut-il en nous laissant soupirer d'envie!